Boletin Académico

75 años de creación de la Facultad de Química y Farmacia

Boletín Digital de la Dirección Académica de la FCQ

Año 7 Nº 11 - ABRIL 2013

Sumario

- ❖ IV Congreso Paraguayo de Estudiantes de Ciencias Químicas Pág. 1 - 2 y 3
- Curso virtual de Didáctica Universitaria Pág. 3
- ❖ Remembranzas de la Facultad de Química y Farmacia Pág. 4

IV Congreso Paraguayo de Estudiantes de Ciencias Químicas

El miércoles 24 de abril a las 18:00 hs. fue inaugurado el IV Congreso Paraguayo de Estudiantes de Ciencias Químicas, en el Salón Auditorio de Bienestar Estudiantil de la UNA, con la asistencia de Directivos, Directores, Docentes y Estudiantes de nuestra casa de estudios, con un lleno total. Se destaca la presencia del Ministro Ing. Quím. Luis Alberto Dávalos Presidente del CONACYT en el acto inaugural.

El acto se inició con la entonación del Himno Nacional paraguayo, seguidamente hizo uso de la palabra la Presidenta del Congreso la Univ. Alejandra Recalde que lo declaró oficialmente abierto, posteriormente el Prof. Dr. Andrés Amarilla como Padrino del congreso significó la importancia del esfuerzo y empeño puesto por las asociaciones de estudiantes que organizaron este evento. El Decano de la FCQ, Prof. Dr. Andrés Amarilla manifestó durante la apertura del evento que "los conocimientos que se podrán adquirir gracias a las posibilidades que brinda este Congreso, constituirán un valor sustancialmente positivo para consolidar la formación integral de todo aquel profesional del área química".

Como última parte del programa establecido, el público fue deleitado con una música paraguaya interpretado por estudiantes de nuestra casa de estudios en arpa y guitarra, cerrando el acto inaugural el elenco de danza de la FCQ presentó una coreografía sobre danza moderna.







Editor
Prof. Dr. Luciano Recalde





El Congreso Paraguayo de Estudiantes de Ciencias Químicas fue realizado por primera vez en el 2007, como un emprendimiento de la Dirección Académica de la Facultad. La edición de este año fue organizada por: Estudiantes de Bioquímica Asociados del Paraguay (EBAP); la Asociación Paraguaya de Estudiantes de Nutrición de la UNA (APEN--□UNA); los Estudiantes de Ingeniería de Alimentos Asociados del Paraguay (EIAAP); la Asociación Paraguaya de Estudiantes de Ingeniería Química (APEIQ); la Asociación de Estudiantes Tecnología de Alimentos del Paraguay

(ASETAP); la Asociación de Estudiantes de Farmacia de la Universidad Nacional de Asunción (EFUNA); la Asociación de Estudiantes de Química Industrial (AEQUIN) y el Centro de Estudiantes de Químicas.

Como parte del Congreso se llevaron a cabo talleres, conferencias, paneles, cursos pre congreso y visitas guiadas a distintas industrias químicas y de producción de alimentos.

Es de destacar la 1ª Expoquímica que se lleva a cabo dentro de la programación del congreso con la participación de las empresas Droguería ITALQUIMICA,

INFOTEC, Wiener Lab, Lácteos Doña Ángela, GT Cientific, El Germano, COOMECIPAR, Servicio de Protección a la Salud (SPS), Servicio de Sangre del Hospital Nacional de Itaugua, COPALSA, LASCA, entre otros.





En el hall de la biblioteca de la FCQ se monto una exposición de posters de trabajos de investigación de estudiantes y docentes de la casa de estudios, notándose el alto nivel de la investigación en la FCQ tanto en grado como en postgrado.

Paralelamente al congreso se desarrolló una edición más del colectivo Exprésate integrado por estudiantes y docentes de la FCQ que expusieron trabajos artísticos utilizando diversas técnicas.

Cabe mencionar que el Congreso fué organizado en el marco de los 75 años de la Facultad de Ciencias Químicas, fue declarado de interés Universitario y Académico para la Universidad Nacional de Asunción y la Facultad de Ciencias Químicas y de interés Científico por el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (CONACYT).

Más informes a la web:www.copaeciq.wix.com/2013





Curso virtual de Didáctica Universitaria

Universidad Nacional de Asunción Rectorado



Curso Virtual de Postgrado DIDÁCTICA UNIVERSITARIA



estudia desde tu casa on-line

con un

construye tu perfil de docente profesional Duración: 360 hs -10 meses

insoripaiones abiertas inicia el 09-mayo-2013

descarga la solicitud de postulación en nuestra página www.cevuna.una.py y envíanos a cevuna@rec.una.py Tel. 021585540/3 int. 192 - Campus San Lorenzo ❖ Remembranzas de la Facultad de Química y Farmacia

Construcción del local de la UNA en San Lorenzo

Sus orígenes datan de 1.969, cuando una Comisión Consultiva creada por el Consejo Superior Universitario se dedicó a estudiar el Plan de Desarrollo de la UNA. El mismo contemplaba la reestructuración académica, administrativa y física de la misma. Este último aspecto comenzó a andar con la creación de una Comisión Técnica encargada de elaborar las bases y condiciones para la construcción de la primera etapa que sería la edificación de la Facultad de Química y Farmacia, el Instituto de Ciencias Básicas, Aula Magna y laboratorios. Se programaron dos accesos, uno por la ruta Mariscal José Félix Estigarribia y otra por la avenida Mariscal Francisco Solano López. Los integrantes de dicha comisión fueron los Arq. Julio Decoud, Ernesto Meza Lagrave y el Doctor Felipe Nery Huerta.

El 1 de agosto de 1.969 se llamó a concurso de anteproyecto, siendo los integrantes del jurado los Arq. Emilio Napout, Hugo Aranda, Julio Teodoro Decoud, Ernesto Meza Lagrave, Dr. José Danilo Pecci, y el Ing. Julio Velázquez. Luego de analizar y estudiar los proyectos presentados, el jurado dio a conocer su veredicto, el 26 de setiembre del mismo año.

El primer premio lo obtuvieron los Arq. Adolfo Rojas Silva, Eulalio Campos Cervera, Manuel Marín Galeano, sus colaboradores y asociados. El segundo premio fue para el Arq. Carlos A. López Urbieta y su grupo de trabajo.

Una vez elaborados los planos se llamó a licitación para la construcción de la obra, conforme al grupo ganador. Se presentaron tres ofertas y se aprobó la del Ing. José Antonio Saldaña y su asociado José R. Bogarin, quienes recibieron la adjudicación el 12 de diciembre de 1.969. El Rectorado autorizó el inicio de las obras, el ultimo día del mismo año y debían concluir para comienzos de 1.971.

La construcción fue iniciada el 14 de enero de 1.970, siendo Magnifico Rector de la Universidad Nacional de Asunción el Prof. Dr. Dionisio González Torres y Decano de la Facultad de Química y Farmacia el Prof. Dr. José Danilo Pecci.

Los laboratorios y los edificios para la Facultad de Química y Farmacia y el Instituto de Ciencias Básicas debían cubrir una superficie de 12.000 metros cuadrados.

Inauguración de la sede nueva en San Lorenzo

La inauguración oficial de las nuevas instalaciones de la Facultad de Química y Farmacia se realizó en un acto llevado a cabo el 26 de setiembre de 1.972, siendo Magnifico Rector de la Universidad Nacional de Asunción el Prof. Dr. Dionisio González Torres y Decano de la Facultad el Prof. Dr. Isidro Ferrer.

Asistieron en la oportunidad el Presidente de la República General de Ejercito Alfredo Stroessner Matiauda y Ministros del Poder Ejecutivo.

El diario ABC color en su edición del 27 de setiembre, al día siguiente de la inauguración, da cuenta del acto llevado a cabo en la oportunidad, según puede verse en recorte el recorte de abajo

